

« Debout, c'est la nuit », un web-docu réalisé par des étudiants valenciennois

Publié le 20/01/2013 - Par La Voix Du Nord | LES VISAGES DU DIMANCHE |

Ils sont quatorze. Quatorze élèves en deuxième année de master management de la communication audiovisuelle à l'université de Valenciennes à avoir mis sur pied un web-documentaire qui se destine à des heures de gloire futures.



PAR THOMAS LAÏ--LATREILLE valenciennes@lavoixdunord.fr PHOTO « LA VOIX »

Vendredi dernier, l'équipe du tournage en arrivait à la première grande date de sa création : la projection au bar lillois l'Hybride du fruit de leur travail. Un travail qui a vu le jour en septembre dernier et dont les premières lignes ont été écrites un mois plus tard. Le résultat ? Un web-documentaire innovant intitulé « Debout, c'est la nuit » qui dresse le portrait de quatre personnes prenant leurs fonctions à l'heure où la grande partie de la population s'en va rejoindre les draps de son lit pour une bonne nuit de sommeil. Quatre travailleurs de l'ombre parmi lesquels un boucher à Rungis, un réceptionniste dans un hôtel, un agent de tri de La Poste et un agent d'expédition de La Voix du Nord. Quatre personnages qui vivent en décalé de la société et auxquels la joyeuse bande valenciennoise a voulu s'intéresser.

Cette idée, elle est tout droit sortie de l'esprit d'Antoine Rousé, le réalisateur de ce web-documentaire : « C'est un projet auquel je pensais car j'ai moi-même été amené à travailler la nuit. C'est un sujet intéressant et dans lequel j'ai été personnellement impliqué. On s'est également intéressés à la technique et, là encore, le thème de la nuit a été porteur. L'atmosphère qui s'en dégage est assez particulière. » Dans la pensée commune, le travail de nuit est vu de façon négative en de nombreux points mais à travers les témoignages recueillis, l'équipe a permis de mettre au jour le ressenti personnel de ces oiseaux de nuit qui n'y voient, eux, que des avantages.

Tour de chauffe

Mercredi soir, le groupe apportait les dernières touches à son projet avant un premier tour de chauffe devant les élèves de leur campus, jeudi. « Nous sommes fiers de ce que l'on a fait », lâchait le réalisateur. « On a eu un projet cohérent, une bonne gestion d'équipe, ajoutait Marine Louessard, chargée de la communication. Nous étions tous très motivés, ce qui a permis de faire quelque chose de bien. Le fait de le projeter à l'Hybride est la récompense de notre travail. »

Les premiers

Il est vrai que les étudiants ont longtemps attendu de voir leur travail mis à l'honneur dans cet établissement. Ils ont d'ailleurs été les premiers à inaugurer le genre puisque, dans les multiples projections que compte le lieu, le web-documentaire n'apparaissait pas encore. C'est donc chose faite avec « Debout, c'est la nuit. » Une satisfaction supplémentaire pour l'équipe dont le professeur, Jean-Marc Laubin (à gauche sur la photo) a produit le projet.

Après cette première sortie, le groupe veut désormais présenter sa production au festival de La Rochelle qui aura lieu du 28 juin au 7 juillet 2013. Avec de bonnes chances de l'emporter à en croire Jean-Marc Laubin. Croisons les doigts pour eux. □